

Dentro del IV Congreso Nacional de Farmacéuticos Comunitarios (SEFAC), celebrado los días 11, 12 y 13 de noviembre

## Se presenta el Estudio Detect-Ed, puesto en marcha en 25 farmacias comunitarias con el fin de identificar y derivar casos de disfunción eréctil

- **Más del 60% de los afectados por disfunción eréctil acuden a la farmacia en primer lugar en busca de consejo<sup>1</sup>**
- **El farmacéutico comunitario juega un papel crucial en la detección precoz de la patología, la educación sanitaria del paciente y la derivación al especialista para un diagnóstico preciso**
- **La DE constituye además un buen marcador de patologías subyacentes como la enfermedad cardiovascular o la diabetes**

Madrid, 12 de noviembre de 2010.- A pesar de que la disfunción eréctil (DE) es un problema frecuente entre la población masculina y que provoca un impacto significativo en la calidad de vida de la persona y su bienestar interpersonal<sup>2,3,4</sup> muchos hombres son reticentes a visitar al médico y acuden a la farmacia en busca de un consejo. Esto mismo quedó demostrado en un estudio epidemiológico realizado en farmacias comunitarias, según el cual más del 60% de los afectados por disfunción eréctil consulta en primer lugar a su farmacéutico su problema de erección y tardan más de dos años en consultar al especialista<sup>1</sup>.

Ante la evidencia que convierte al farmacéutico en un profesional clave en la detección precoz, la educación sanitaria y la derivación al especialista que puede descartar además otras enfermedades subyacentes como la patología cardiovascular o la diabetes, se ha puesto en marcha en 25 farmacias comunitarias el **Estudio DETECT-ED**, impulsado por la **Sociedad Española de Farmacia Comunitaria (SEFAC)** en colaboración con la compañía biomédica **Pfizer** y que será presentado dentro del Congreso Nacional de Farmacéuticos Comunitarios.

Entre los objetivos principales del estudio DETECT-ED están los de detectar los casos de DE y derivarlos al médico, identificar las razones que impiden al paciente acercarse a un profesional sanitario y educar en salud a los pacientes con DE. Hasta el momento, han sido reclutados más de 200 pacientes en el estudio, cuyos resultados y conclusiones se prevé que serán presentados a finales de 2011.

*“Hoy en día sabemos que la DE no es sólo un problema de erección sino que puede ser un marcador de patologías tan importantes como las enfermedades cardiovasculares o la diabetes. Por esta razón, la visita del paciente a la oficina de farmacia puede ser una oportunidad única para detectar precozmente la patología y evitar las complicaciones derivadas de las enfermedades subyacentes”, afirma Antonio Martín Morales, urólogo, jefe de la Unidad de Medicina Sexual del Hospital Carlos Haya de Málaga y coordinador del estudio.*

## La vergüenza o la falta de percepción de la disfunción eréctil (DE) explican la reticencia a visitar al médico

Hoy en día se ha avanzado mucho en educación sanitaria, sin embargo, todavía la vergüenza o la falta de percepción de la disfunción eréctil como una enfermedad son responsables de que los afectados por un problema de erección no acudan al médico.

*“El hecho de que las disfunciones sexuales aparezcan en la esfera médica es relativamente reciente y por consiguiente también la cultura de ir al médico. Antes no se tenía consciencia de que el pene es un órgano vascular y que detrás de un problema de erección podrían estar otras enfermedades graves. Así, un problema sexual se asociaba con una alteración mental”, afirma Antonio Martín Morales.*

## La comodidad, cercanía y confianza de la farmacia son factores que impulsan al afectado a visitar al farmacéutico

*“Es cierto que hemos asistido a un progreso en el ámbito sexual y ya hoy en día sabemos que la DE es un enfermedad. Sin embargo, a los afectados les resulta más cómodo acceder a la farmacia. La cercanía y la confianza depositada en el farmacéutico favorece las consultas más íntimas”, señala Joan Ramón Lladós, farmacéutico comunitario y coordinador farmacéutico del estudio.*

### Acerca del estudio DETECT-ED

Veinticinco farmacéuticos comunitarios han participado como investigadores en este estudio no intervencionista, transversal, epidemiológico que buscaba identificar pacientes con potencial DE entre los pacientes que acuden a la farmacia comunitaria, y que presentan factores de riesgo para DE y/o que acuden solicitando consejo o tratamiento para la DE.

El estudio se ha llevado acabo de conformidad con todos los requisitos legales, atendiendo tanto a los aspectos éticos como a los científicos. El Protocolo ha sido elaborado teniendo en cuenta las recomendaciones de diversos Organismos sobre Consentimiento Informado y Buenas Prácticas en Epidemiología.

### Pfizer, Trabajando juntos por un mundo más sano™

Fundada en 1849, Pfizer es la mayor compañía biomédica que impulsa nuevas iniciativas en favor de la salud. En Pfizer, descubrimos, desarrollamos y ponemos a disposición de los pacientes y de los profesionales sanitarios medicamentos eficaces, seguros y de calidad, para tratar y ayudar a prevenir enfermedades, de personas y de animales. También, trabajamos junto a los profesionales y las autoridades sanitarias para garantizar el acceso a nuestras medicinas, y para ofrecer mejor asistencia sanitaria y apoyo a los sistemas de salud. En Pfizer, todos los colaboradores trabajamos cada día para ayudar a las personas a tener una vida más sana y a disfrutar de mayor calidad de vida.

### SEFAC

Constituida en marzo de 2001, la Sociedad Española de Farmacia Comunitaria (SEFAC) es una asociación científica y profesional de ámbito nacional con delegaciones en distintas autonomías que tiene como objetivo prioritario profundizar en la cartera de servicios asistenciales de la farmacia comunitaria y convertirse en un interlocutor científico de referencia del farmacéutico comunitario con las distintas administraciones y con el resto de las profesiones sanitarias. Más información en [www.sefac.org](http://www.sefac.org).

---

<sup>1</sup> Ibañez, J, et al. Results of an Observational Study in 574 Community Pharmacies in Spain Characterizing Patient Profiles of Men Asking for Erectile Dysfunction Medication. Poster CPS3-P-019, presented at World Congress of Pharmacy and Pharmacy Sciences, FIP, Istanbul, 2009.

<sup>2</sup> Feldman HA, Goldstein I, Hatzichristou DG, et al. Impotence and its medical and psychosocial correlates: results of the Massachusetts Male Aging Study. J Urol 1994;151:54–61.

<sup>3</sup> Litwin MS, Nied RJ, Dhanani N. Health-related quality of life in men with erectile dysfunction. J Gen Intern Med 1998;13:159–66.

<sup>4</sup> Lue TF. Erectile dysfunction. N Engl J Med 2000;342(24):1802–13.

*Más información*

**Pfizer:** Juana Godoy - 91 490 97 43  
[Juana.Godoy@pfizer.com](mailto:Juana.Godoy@pfizer.com)

**Weber Shandwick:** Lucía Osorio-91 745 86 35  
[losorio@webershandwick.com](mailto:losorio@webershandwick.com)

**SEFAC:** Verónica Cuevas - 91 522 13 13  
[comunicacion@sefac.org](mailto:comunicacion@sefac.org)